

Extracciones de dientes absolutamente sin dolor

# DR. FRANCIS ESCHAUZIER.

CIRUJANO DENTISTA.

Calle de Fuente núm. 2

un auge colosal; la desidia sería explicable aún cuando no tendría disculpa en razón de los contratos.

Pero cuando precisamente sucede á la inversa, en los momentos en que todos los elementos de riqueza del país y sus fuerzas vivas se adunan en feliz consorcio para engrandecerlo y hacerlo progresar, es lamentable ver que se descuiden los impulsos precisos para llegar á que ese desarrollo no tenga cortapisas de ninguna especie, y no sólo por obligación supuestas las estipulaciones referidas, sino aún por propia conveniencia en virtud de que el más insignificante crecimiento que experimenten los recursos de una región se traduce en el acto por la corriente de numerario que va á parar á las arcas del ferrocarril.

Por esta circunstancia censuramos severamente el camino que han adoptado las empresas ferrocarrileras, al mantener un *statu quo* quizá suficiente para el movimiento que tenían al construirse, pero ya incapaz para el actual. Las cifras que hemos expuesto al frente de este artículo lo están demostrando con irresistible voz, y si esto no fuera, la observancia personal vendría á comprobar nuestros asertos. En un viaje que hicimos últimamente por el Ferrocarril Central, el tren de pasajeros que ocupábamos se cruzó con cinco trenes de carga, en un trayecto no mayor de 300 kilómetros. Y hay que tener en cuenta que esa línea con sus ramales, suma una extensión de más de tres mil.

Alguien dijo, á raíz de la inauguración de uno de nuestros ferrocarriles, que el tráfico que iban á desarrollar sería bastante para substituir sus rieles de acero, por barras de plata. La experiencia está poniendo patente esta verdad, y de la gestión activa, inteligente y progresista de las empresas, depende que así sea.

## Haz de noticias.

—Ha aparecido la viruela en algunas poblaciones del Territorio de Tepic y con tal motivo se han dictado las órdenes del caso para que se vacunen todas aquellas personas que no lo estén.

—Se está formando una compañía en S. Francisco California, para construir un nuevo ferrocarril de vía angosta entre San Blas y Tepic.

—En el teatro provisional de Santiago Ixcuintla se verificó un concierto á beneficio de las mejoras materiales de la población.

—Dentro de pocos días se va á dar principio á los trabajos de establecimiento, en la ciudad de Méjico, de una fábrica de porcelana.

La maquinaria necesaria se importó de Europa.

—Cerca de Nombre de Dios, se acaba de descubrir una mina de la cual obtienen una ley de noventa onzas por tonelada.

Es una verdadera bonanza.

—Por la falta de lluvias y las fuertes heladas, las cosechas todas del Río Mayo se han perdido.

—Los Sres. J. T. Otero é hijo, instalarán próximamente un molino barinero en Cócorit, Río Yaqui.

—En tren especial salió el domingo á las seis de la mañana el Sr. Presidente de la República, quien va á Pachuca con el objeto de presenciar la inauguración de las bombas en las minas del "Carmen."

En aquella ciudad será obsequiado con un banquete, después del cual regresará á la capital.

—Hanse ya comenzado los trabajos de

preparación del monumento que se levantará al Benemérito Don Benito Juárez, en la glorieta central del Jardín Escobedo de Guadaluajara, dirigidos por el Sr Ingeniero D. Arnulfo Villaseñor.

—Los ingenieros que van á encargarse de las obras que convertirán al puerto de Mazatlán, en el primero del Pacífico, se encuentran en Guaymas y esperan el primer vapor para trasladarse á aquel lugar.

—El 5 de Mayo próximo se inaugurará en el jardín de Santo Domingo de México, la estatua que la gratitud nacional consagra á la memoria de la heroína Doña Josefa Ortiz de Domínguez, quien tan importantes servicios prestó á la patria durante la guerra de nuestra Independencia. ¡Al fin!

—Es ya un hecho el establecimiento de una colonia china en el Estado de Tabasco. ¡Pobres tabasqueños!

—A causa del temporal que últimamente hubo en la zona cafetera de Huatusco, el café que se había sembrado se manchó, estimándose este perjuicio en \$100,000.

—Ha circulado en la prensa la noticia de que se encuentra en la Capital de la República el pianista y compositor Paderewski; bien informados podemos decir que tal noticia carece de exactitud, pues el citado pianista se encuentra actualmente en una población de los Estados Unidos, siendo muy probable que venga á México, á principios del mes de Abril.

—El domingo 14 del mes en curso se ha fijado para que se verifique la toma de posesión del Ilmo. Sr. José Perfecto Amézcua, de la Mitra de la Diócesis de Puebla. Se organizan, con este motivo, grandes fiestas de recepción al nuevo Prelado y á Monseñor Averardi, en aquella Ciudad.

—El Mayor de Ingenieros, Rafael Pacheco, ha concluido ya y entregado á la Secretaría de Guerra, los planos para la reconstrucción del cuartel del 4º Batallón de Artilleros.

El Presidente de la República acordó el gasto de 50,000 pesos para la obra.

—Se acordó igualmente el gasto de 160,000 pesos para la construcción del cuartel de San Diego en Tacubaya.

—Se ha presentado un bonito proyecto para el Palacio del Poder Legislativo de la Capital, siendo su autor el Ingeniero Villaseñor.

—El Congreso del Estado de Guerrero acaba de declarar Gobernador Constitucional al C. Antonio Mercenario.

—Se ha fugado de una manera muy ingeniosa un cubano llamado Horold Elmes y cuya extradición había sido pedida por el gobierno norte-americano. Elmes estaba acusado de estafa.

## VIAJE DE NOVIOS.

[A MI BUEN AMIGO ROBERTO MARIN]

Viéronse... amáronse... casáronse y dirigiéronse á la Estación inmediata para tomar el tren y dar el paseo de moda; paseo que yo apruebo en personas favorecidas por la fortuna, pero que me parece altamente ridículo en tratándose de *empleados de á treinta pesos*.

Perdónenme todos aquellos *novios pobres* que han sido esclavos de la moda y los que tengan resuelto serlo; mas cada uno ve las cosas á su modo y de allí la diferencia de opiniones.

Habló Luis con uno de los garroteros, éste con el conductor, hubo algo sonante de por medio, y la feliz pareja se instaló en wagón de 2.<sup>o</sup> con boletos de tercerita.

Al despedirse Doña Luciana dió á Catarina los últimos consejos, recomendándole, sobre todo, consecuencia y obediencia ciegas con su marido.

Oyóse el gutural "vámonos," los pasajeros tomaron posesión de sus

asientos y el tren comenzó su vertiginosa carrera.

Al llegar á Vanegas hubo que hacer no se qué reparaciones á la máquina, y Luis preguntó á Catarina:

—Encanto mío, no quieres tomar algo?

—Pues... lo que tú gustes—respondió la muchacha, recordando que debía ser consecuente.

Tomáronse de la mano é informados de que podían disponer de unos quince minutos, se dirigieron á la única fonda que hay en la Estación y en la cual fonda, lo mejor que se consigue son los ojos de una guapa morena que se llama Sahara. Esto no obstante, los suicidas, digo, los novios, pidieron un poco de café con leche y gorditas de cuajada.

Instalados nuevamente en el tren, Luis, aprovechándose de que los demás pasajeros eran americanos y por lo mismo harto despreocupados, la emprendió contra Catarina, es decir, la tomó cariñosamente una mano que llevó á los labios, puso los ojos en blanco, aproximóse más, mucho más, y dejó escapar por aquella boca gramos y kilogramos de frases como *cocada* y que él había aprendido de memoria en una novela de Pérez Escrich.

Como la felicidad es cosa bien pasajera, pronto llegó á Catorce. "El enorme gusano del progreso" y Luis volvió á preguntar:

—Cata... ¿quieres tomar algo?

A lo que *Cata* contestó:

—Pues... lo que tú gustes.

De buena gana hubiera querido el *galán* llevar á su *bella* al Hotel americano, pero como esto hubiera desequilibrado terriblemente el *presupuesto de viaje*, se conformó con ofrecerle una taza de *leche de cabra*, acompañada (no la cabra sino la leche) de una telera de á cuatro centavos.

Al llegar á la Estación del *Venado*, donde sólo se vende pulque, el enamorado doncel brindó con Catarina por su amor!... por su dicha!... por su porvenir!... y para desterrar la mala impresión que pudiera causar el *plebeyo obsequio*, dada la categoría del viaje, habló con entusiasmo de la reina Xóchitl y de las circunstancias que acompañaron á su descubrimiento.

En Moctezuma tomó la feliz pareja una regular cantidad de *queso de higo* y *cuero de membrillo*, y en la Estación de Bocas unos *huevos tibios* y *unas enchiladas* de las que no habrán tomado ni los señores Farías.

Ya en San Luis, instalose el matrimonio en el "Puerto de Tampico," ese puerto que sirve de abrigo á las embarcaciones desmanteladas.

Por la tarde, mejorada Catarina del trastorno que había sufrido con tantos y tan variados manjares, fueron á pasear á la Alameda, y en la noche asistieron al estreno de los "Chincharrazos," teniendo el gusto de presenciar la coronación de autores y actores, y el baile ejecutado por un individuo.

Regresaron al pueblo tres días después.

## El Pectoral

### de Cereza

### del Dr. Ayer.

•••

Para Resfriados, Toses, Bronquitis, Mal de Garganta, Romadizo y Tisis Incipiente no hay remedio que se aproxime al Pectoral de Cereza del Dr. Ayer. Calma la inflamación de la garganta, destruye las mucosidades irritantes, suaviza la tos y predispone al descanso. Como medicina casera para casos fortuitos y para el alivio y curación del garrotillo, tos ferina, mal de garganta y todos los desarreglos pulmonales á que están expuestos los jóvenes, es de un valor terapéutico inapreciable.

## El Pectoral

### de Cereza

### del Dr. Ayer.

PREPARADO POR

Dr. J. C. Ayer y Ca.,  
LOWELL, MASS., U. S. A.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

Póngase en guardia contra las imitaciones baratas. El nombre de —Ayer's Cherry Pectoral— aparece en la envoltura y de realce en el cristal de cada frasco.

Hán pasado algunas semanas, y ahora, cuando alguien pregunta á Catarina qué vió en San Luis, responde harto satisfecha:

—En la Alameda ví muchos gringos en bicicleta; en la calle, muchas catrinas con sombrero, y en el Teatro del Sr. Alarcón, el *inauguramiento* de los "Chincharrazos."

—De los "Chincharrazos"? ¿qué es eso?

—Pues... es una tragedia de zarzuela con comedia, donde sale el Rey Yankedo con la Mascota, el Rey Varon con la Reina que rabió y el Don Rodrigo Quijada con Luperia ingrata, cruel y maldecida.

Las amigas de Catarina, después de oír esta descripción, se quedan como antes de oirla; pero no falta alguna que exclame con envidia:

—Dichosa tú!... pero yo... ni novio tengo!...

San Cristobal, Marzo 6 de 1897.

JOSÉ JUAN JACOBO.

## Extrañas particularidades

—Y—

## SUPERSTICIONES

DE

## EMILIO ZOLA.

Emilio Zola, el romancero francés notable ya en todo el mundo, se levanta diariamente á las nueve de la mañana y toma un pedazo de pan seco sin consumir ninguna bebida.

A la una de la tarde toma una ligera colación, pero, á esta hora si bebe. Después da un paseo para evitar el sueño.

A las cinco toma el té y á las seis y media la comida.